

► **La Policía ratifica las 50 plazas de agentes para la Comisaría y el aeropuerto Central.** PÁGINA 9

► **POLÍTICA** Los socialistas prefieren que el futuro palacio de congresos de la ciudad no se ubique en el espacio del actual recinto. PÁGINA 5

► **TRIBUNALES** El Ministerio Público rebaja a un delito de lesiones el intento de homicidio a policía municipal en Alcázar. PÁGINA 7

El juicio, celebrado en la Audiencia, quedó ayer visto para sentencia.



CIUDAD REAL 4

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL VIERNES 4 DE DICIEMBRE DE 2009

► ECONOMÍA

Caja Rural prevé que la salida de la crisis será una realidad «mucho antes» de lo previsto

El director general, Miguel Ángel Calama, augura que desde el segundo trimestre del próximo año 2010 aparecerán ya las primeras señales positivas para la economía nacional

• Calama destaca que el Gobierno adopta, «aunque tarde», las medidas «que eran claves para salir de la crisis» y pide confianza y tranquilidad al sector empresarial.

R. CH. / CIUDAD REAL

La economía española saldrá de la crisis «mucho antes» de lo previsto, según dijo ayer el director general de Caja Rural, Miguel Ángel Calama, para quien en el próximo año 2010 el país «tocará fondo» pero comenzará a levantar el vuelo de forma casi inmediata, a partir del segundo trimestre, periodo en el que ya se empezarán a ver la mejora y aflorarán las primeras señales positivas.

Así lo dijo Calama en el transcurso del acto con el que la entidad ciudadrealeña entregó el máximo reconocimiento de la Caja, la Espiga de Oro, al presidente de la Agencia Estatal Antidopaje, Francisco Javier Martín del Burgo.

El segundo de a bordo de Caja Rural lanzó un repetido mensaje de tranquilidad y de confianza al colectivo empresarial que asistió al acto y recordó que la banca española ganó dinero en 2008 y volverá a cerrar 2009 con cifras positivas, mientras que el sistema financiero europeo y americano se despedirá del año con importantes pérdidas. «No asumimos que somos los malos de la película ni que estamos tan mal», dijo Miguel Ángel Calama en referencia al sistema financiero. Eso sí, reconoció que esta crisis debe servir para «que no nos volvamos a permitir trabajar sin valores».

CRISIS ANTERIORES. En este sentido, Calama recordó que la economía española ya fue capaz de superar crisis como las vividas en las décadas de los 80 y los 90, y dijo que ahora «no está pasando nada que no haya pasado antes». Engrasada con la inversión pública, Calama dijo que el Gobierno, aunque tarde, está tomando me-



Luis Díaz Zarco impone la Espiga de Oro a Martín del Burgo, ante la mirada de Miguel Ángel Calama. / T. FDEZ. DE MOYA

Martín del Burgo recibe la Espiga de Oro

Caja Rural de Ciudad Real entregó ayer su Espiga de Oro a Francisco Javier Martín del Burgo, actual director de la Agencia Estatal Antidopaje y ex vicepresidente de Deportes de Castilla-La Mancha. Se trata de la máxima distinción que concede Caja Rural de Ciudad Real a las «personas de relieve», tal y como señaló el presidente de la entidad, Luis Díaz Zarco. El propio Martín del Burgo aseguró sentir «mucho gratitud» y

alabó el trabajo de la entidad «que se distingue por la limpieza, la transparencia, por ser un ejemplo para el sector», al mismo tiempo que dijo que Caja Rural resulta imprescindible para entender el desarrollo y el crecimiento de la provincia. Martín del Burgo mostró su agradecimiento también a aquellos que han logrado el «milagro laico» de colocar a Caja Rural entre las primeras entidades del sector en España.

didias «claves para salir de la crisis», una vez que se ha diagnosticado la enfermedad: un sector del ladrillo desequilibrado en cuanto a su nivel de contratación y su peso real en la generación de riqueza. Eso ha ayudado a quebrar un periodo de 13 años de bonanza que se ven alterados por lo que de-

finio como «un pequeño bache» que no ha servido para que a la entidad que preside Luis Díaz Zarco le deje de ir «estupendamente».

Así, Caja Rural cerrará un año 2009 «difícil» fortaleciendo su balance, elevando su objetivo de resultados, manteniendo a raya la morosidad y concediendo crédi-

tos a sus clientes «todos los días del año».

PREVISIONES PARA 2010. De cara a 2010, Calama se aventuró a poner sobre la mesa algunas de las previsiones que maneja ya la dirección de Caja Rural. Para el próximo ejercicio, la entidad prevé in-

► LAS CIFRAS

12 millones de euros es la cantidad que Caja Rural prevé ganar en 2010, un año que seguirá siendo difícil pero que servirá para que la economía española vaya dando los primeros pasos de la recuperación, según dijo el director general de la entidad, Miguel Ángel Calama. Eso supone que la entidad que preside Luis Díaz Zarco mejorará un 3,5 por ciento el balance con el que se cerrará el ejercicio de la caja este año 2009.

4,25 por ciento es la cifra a la que prevé que llegue la morosidad de Caja Rural en 2010. Sus gestores destacan que, sin embargo, pese al repunte (ahora está en el 2,22%) será la mitad de la media del sector, que podría alcanzar en 2010 ratios de entre el 6,75 y el 8,5 por ciento.

23 son las entidades financieras de España que a día de hoy abordan un proceso de fusión. Nada nuevo para un país que en 1980 vio desaparecer al 53% del sector bancario, recordó Calama, que aventuró que el año 2010 será el año de la segunda reestructuración del sistema financiero español.

234 por ciento es la cifra del fondo de cobertura de insolvencia que maneja Caja Rural a día de hoy. Una garantía para superar la crisis en una entidad que tiene la «suficiente capacidad para seguir estando al lado del empresario y del ciudadano», según dijo Miguel Ángel Calama.

crementar un 3,5% su balance y ganar algo más de 12 millones de euros, cuando gran parte del resto del sector entrará en pérdidas. Además, la morosidad podría repuntar hasta el 4,25 por ciento, casi la mitad de lo previsto para el resto del sistema, mientras que los índices de cobertura, solvencia y eficacia se mantendrán en cifras significativamente mejores a las del resto de bancos y cajas españolas.

«Hay luz al final del túnel» se recuerda desde la entidad que preside Díaz Zarco, a pesar de que seguirá reduciéndose la actividad empresarial y habrá más dificultades para generar ingresos. La respuesta debe ser buscar un nuevo modelo para estar más cerca de los clientes y poner en marcha nuevas unidades de negocio.